
“Pisando fuerte para avanzar  
en la transformación de Jerez”

Hemos iniciado este año 2025 pisando fuerte. Los 
buenos datos económicos, la mejora de los servi-
cios públicos y el número de inversiones obtenidos 
durante el pasado año nos dan renovadas fuerzas 
para seguir avanzando en la transformación de Jerez. 

No tengo la menor duda de será un año apasionante para 
la ciudad con la preparación de la candidatura Jerez 2031, 
Capital Europea de la Cultura. Todo el Gobierno municipal 
espera con ilusión superar el corte a final de año y, además, 
hacerlo con nota. 

Para la consecución de este objetivo, estamos trabajando 
con la ciudadanía, con la Universidad de Cádiz, con la Di-
putación de Cádiz y con la Cámara de Comercio de Jerez 
para desarrollar los proyectos que se han ido presentando. 

Nuestra candidatura ya se vislumbra como una firme apuesta 
y así lo avalan los trabajos que se realizan. Desde enero, fun-
ciona la Oficina de la Capitalidad en el Tabanco del Duque, 
con dos técnicos de la UCA, otro de la Cámara de Comercio 
y dos más del Ayuntamiento. 

Hasta el momento, contamos con 70 proyectos para esta 
capitalidad, y la noticia más importante es que se trata de 
proyectos también presentados por particulares, no solo por 
entidades. Jerez 2031, Capital Europea de la Cultura, está ge-
nerando ilusión entre la ciudadanía, y esto es muy importante.

Jerez no sólo está ilusionada con la Capitalidad Europea de 
la Cultura sino que aspira a ser Capital de la Gastronomía y 
Ciudad Española del Vino en 2026, para lo que presentará su 
candidatura a formar parte de la Red UNESCO de Ciudades 
Creativas en la categoría de gastronomía.

María José Garcia-Pelayo, alcaldesa de Jerez, presidenta de la FEMP

Detrás de cada una de las personas que componen la Junta de Gobierno de la FEMP hay un responsable que es 
la cara visible de la acción local en su municipio o en su provincia, la imagen de la política de proximidad que, 
cada día, desde el ayuntamiento o la administración provincial o insular, trabaja para dar cumplimiento a sus 
compromisos, afrontar e intentar resolver los problemas que afectan a los vecinos, asegurar la prestación de 
servicios y buscar la mayor eficiencia en el funcionamiento de la estructura política, institucional y humana 
que es un gobierno local. 
Desde esta nueva sección que estrenamos en Carta Local queremos acercarnos, con la presidenta, vicepresidentas, 
portavoces y resto de vocales de la Junta de Gobierno, al día a día de sus gobiernos locales, a sus proyectos y 
propuestas de mandato, en primera persona. Empieza la presidenta de la FEMP, la alcaldesa de Jerez, María 
José García-Pelayo, con los planes de su corporación para este año. Las vicepresidentas 1ª y 2ª, Inés Rey y Gema 
Igual, alcaldesas de A Coruña y Santander, serán las protagonistas en las próximas ediciones

Se trata de un grupo de ciudades que deben cumplir una 
serie de criterios, entre ellos, reforzar elementos y conceptos 
como el fomento de la creatividad, el impulso a las industrias 
creativas y culturales, los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
de la Agenda 2030, inclusión, medio ambiente, 
diversidad, diálogo intercultural, erradi-
cación de la pobreza y consolidación 
de la paz.

Jerez, ciudad abierta al mundo 
donde las haya, también se abre 
como plató de rodaje. Los roda-
jes de las series Young Sherlock o 
Berlín, de Vancouver Media, están 
confirmados y en marcha.

Y por si fuera poco, 2025 será un año 
en el que celebramos además 
otras efemérides subraya-
das por los amantes del 
motor, como es el 40º 
aniversario del Circuito 
de Jerez-Ángel Nieto y 
de la celebración del 
Gran Premio de España 
de Motociclismo, una 
cita que cada año atrae 
a decenas de miles de 
aficionados espa-
ñoles y extranjeros, 
que llenan las calles 
de Jerez de un des-
bordante ambiente 
motero. 
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Jerez, quinta ciudad de Andalucía, necesita de unos servi-
cios públicos de calidad, los cuales hemos ido mejorando 
de forma constante. Seguimos con esta intención y, para 
ello ampliaremos el ámbito de actuación y el personal de 
la empresa concesionaria del mantenimiento de parques 
y jardines. Se hará igualmente con el contrato de limpieza. 

La llegada de 25 autobuses nuevos para el Servicio Mu-
nicipal de Transporte Urbano permitirá renovar una flota 
que se ha quedado obsoleta. Estos nuevos vehículos irán 
llegando a la ciudad a lo largo de este año para mejorar un 
servicio esencial para una gran ciudad como Jerez. También 
se están sustituyendo los autobuses de la zona rural con la 
incorporación de 9 vehículos nuevos. 

En cuanto a servicios públicos se recuperará el proyecto de 
refuerzo de asfaltado en varias calles de Jerez, la conocida 
popularmente como ‘Marea Negra’ y se mejorará el alumbrado 
público. De hecho, ya se está procediendo al cambio de las 
farolas en la zona rural por las del tipo LED, que consiguen 
una mayor eficiencia energética y un ahorro notable en el 
consumo. 

Pero si en Jerez tenemos un gran objetivo ese es, sin duda, la 
recuperación y revitalización del Centro Histórico. Ya estamos 
trabajando en el Plan Jerez Centro 2023-2031 con ideas y 
propuestas recogidas en la Mesa del Centro Histórico, un 

órgano de participación en el que tienen cabida las distintas 
administraciones, asociaciones y entidades. 

Una vez realizado el estudio de diagnóstico, las conclusio-
nes se someterán a un proceso de participación ciudadana 
para alcanzar el mayor consenso posible sobre el modelo 
de Centro Histórico que se quiere para Jerez. El objetivo es 
que el plan esté ya totalmente operativo este año. 

Y al hilo del mismo, en Jerez presentaremos distintos pro-
yectos a la convocatoria de los nuevos fondos europeos, los 
denominados EDIL que, con un presupuesto de 20 millones 
de euros para los próximos años, que permitirán inversiones 
para la rehabilitación de edificios y el arreglo de calles. Los 
proyectos se circunscribirán al Centro Histórico y a una 
barriada señera de Jerez como es Picadueñas. Jerez podrá 
acceder a esta convocatoria de fondos gracias a contar con 
un Plan de Acción Local. 

Como retos para este año también tenemos la recuperación de 
los planes de empleo, en concreto el Programa Andalucía Activa 
y el Programa Empléate lo que va a significar la incorporación de 
34 personas que, en cuadrillas, se dedicarán el mantenimiento 
de la ciudad, una de ellas en concreto para la zona rural. 

Uno de los elementos más característicos de Jerez y su 
geografía es la enorme zona rural de que dispone nuestro 

↘
Jerez, en general, cuenta 
con buenos índices 
de calidad del aire lo 
que permitirá que no 
se tengan que adoptar 
nuevas medidas a las 
ya existentes, salvo en 
momentos puntuales y 
por un periodo de tiempo 
limitado

Sostenibilidad
En materia de sostenibilidad, seguimos trabajando para que en 2025 sea una realidad el primer Plan del Cambio 
Climático, lo que conllevará la implantación de la ordenanza de la Zona de Bajas Emisiones a la que la ciudad 
se tendrá que ir adaptando durante este año. 

Jerez, en general, cuenta con buenos índices de calidad del aire lo que permitirá que no se tengan que adoptar 
nuevas medidas a las ya existentes, salvo en momentos puntuales y por un periodo de tiempo limitado. 

Como ayuntamiento comprometido con la sostenibilidad, acometeremos la instalación de placas solares en 
distintas dependencias municipales lo que permitirá también abaratar el coste de la energía. En una primera 
fase se instalarán en el Palacio de Deportes de Chapín, la Jefatura de la Policía Local y la Estación de Autobuses. 
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término municipal y, especialmente, el río Guadalete. Tam-
bién este año será importante para su regeneración con un 
proyecto de limpieza por un importe de 2.137.105 euros que 
será llevado a cabo por la empresa pública Tragsa dentro 
del programa de prevención de desastres.

Se está adecuando un tramo de 7 kilómetros de cauce y caja, 
entre las barriadas rurales de La Corta y Lomopardo, sobre 
una superficie de 10 hectáreas. Estos trabajos culminarán 
este año con la plantación de unos 2.000 árboles. A este 
respecto, también estamos retirando 1.000 que resultaron 
afectados por el incendio de 2022. 

Son dos años de limpieza, de 2024 a 2025, que se enlaza-
rán con otro proyecto importante que es el sendero del río 
Guadalete entre El Portal y La Cartuja, con un presupuesto 
de 1,5 millones de euros, en una zona que también se dotará 
de parques infantiles y pistas polideportivas. 

Jerez debe volver a disfrutar de su río. No puede vivir de 
espaldas al mismo. Jerez debe volver a pasear por las riberas 
del Guadalete.

Otros proyectos ilusionantes para la ciudad que culminarán 
este 2025 son la inauguración del Centro de Salud de Espe-
ranza de la Yedra, los trabajos previos que permitirán que 
eche a andar el proyecto del Centro de Salud Jerez Norte; la 
inauguración del nuevo espacio dedicado a la familia Flores 
con un nuevo concepto, un espacio expositor para toda la 
familia y en el que tendrá cabida un tradicional tabanco. 

Será también el año del despegue del Hub Aeronáutico Net 
Zero, con inversiones privadas previstas por más de 200 
millones de euros y del Clúster Tecnológico, que ya cuenta 
con 28 empresas y 20 más que han solicitado su ingreso.

No tengo tampoco la menor duda de que este año será de 
toma de decisiones importantes en relación con cuestiones 
que afectan a la ciudad y que preocupan a los ciudadanos. 

Ya está en marcha el Plan de Energías Renovables, será el 
año de aplicación de la nueva ordenanza de la Feria del 

Caballo, que busca preservar la esencia de nuestra fiesta, 
y también se abordará una nueva regulación de nuestras 
tradicionales Zambombas. 

Seguimos trabajando también para mejorar la Feria del Libro, y 
convertirla en un referente nacional tras el importante impulso 
que se dio en 2024 con la participación de escritores de la 
talla de Megan Maxwell, Julia Navarro y Juan Gómez Jurado. 

Vamos a convocar también un certamen de pintura, con unas 
bases con opción de compra de cuadros, para ir creando 
poco a poco los fondos artísticos suficientes como para que 
Jerez tenga una Sala de Arte Contemporáneo de categoría.

Otros retos a los que nos enfrentamos son la aprobación de 
los Presupuestos municipales, un documento del que carece 
la ciudad desde hace tres años, así como afrontar el reto de 
la vivienda, que afecta a todas las administraciones y muy 
especialmente a nuestros jóvenes.

Lo más importante de todo: Jerez es una ciudad abierta y les 
espera para que puedan disfrutarla en cualquier momento 
del año.

↘
Jerez debe volver 

a disfrutar de su 
río. No puede vivir 

de espaldas al 
mismo. Jerez debe 

volver a pasear 
por las riberas del 

Guadalete

Vivienda
Ya se ha iniciado la ordenación, con consulta pública, de 
la vivienda turística a través del PGOU para establecer 
los requisitos y a través de una ordenanza que definirá 
el porcentaje de vivienda turística tiene que haber en 
cada distrito. Y también se concluirá el informe de la 
Zona de Gran Afluencia Turística y en base a las con-
clusiones de ese informe se hará el replanteamiento a 
la Junta de Andalucía. 

Encima de la mesa tenemos la posibilidad de que los 
terrenos sin uso se pongan a la venta para poder cons-
truir viviendas más asequibles y, de esta forma, seguir 
avanzando en la resolución de uno de los más graves 
problemas a los que se enfrenta la sociedad española.
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